
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00023            DEL  25/06/2015 

 

OGGETTO :    "MODIFICHE AL  REGOLAMENTO PER L’ISTITUZIONE E 

L’APPLICAZIONE DELLA TASSA SUI RIFIUTI (TARI) - INTEGRAZIONE ART. 23”. - 

PARERE 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 25 del mese di giugno, alle ore 16:35 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo NO  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto NO  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi NO  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 



 

Totale presenti: n. 14  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Matteo Colapietro Aldo Iannone Giacinto Lisco Luigi Mari Luigi Schirone Giuseppe Traversa  

 



 



 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco: 

 
 “Con deliberazione n. 30 del 27 agosto 2014, questo Consiglio Municipale ha espresso  
a maggioranza parere favorevole sulla  proposta di deliberazione, inviata con nota prot. n. 
167520 del 18.07.2014, dalla Ripartizione Tributi ed avente ad oggetto: “Approvazione 
Regolamento per l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti (TARI)”  
 
 Con successiva deliberazione n. 14 del 13 maggio 2015, questo Consiglio Municipale 
ha espresso  a maggioranza parere favorevole sulla  proposta di deliberazione, inviata con 
nota prot. n. 99013 del 24.04.2015, dalla Ripartizione Tributi ed avente ad oggetto: 
“Modifiche al  Regolamento per l’istituzione e l’applicazione della tassa sui rifiuti 
(TARI)”  
 
 Tali proposte di modifiche regolamentari riguardavano la sostituzione degli art. 23 e 27 
e la modifica del’art. 34 . 

  
Con nota n. 136011 dell’8.6.2015 la Ripartizione Tributi, di seguito alle note prot. n.  

99013 del 24.04.2015 e prot. n. 100407 del 27.4.2015., ha fatto sapere che l’Assessorato 
all’Ambiente e la Ripartizione Tutela Ambiente, Sanità e Igiene, con nota prot. n. 122901 
del 22.5.2015, ha proposto di integrare l’art. 23 del Regolamento con “l’introduzione di un 
abbattimento di tariffa per gli utenti domestici che provvedono a smaltire in proprio scarti 
compostabili mediante compostaggio domestico. 
 

Ricorrendo la fattispecie di cui all’art. 55 lettera d) del vigente Regolamento sul 
Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, approvato con Deliberazione di  
Consiglio Comunale  n.5/2014 e successive mm. ed ii., la rip. Tributi ha chiesto 
l’espressione del parere di competenza nel termine di 20 giorni. 
 

Della proposta di deliberazione di che trattasi (INTEGRAZIONE ART. 23), è stata 
quindi, interessata la competente Commissione consiliare permanente che, nella seduta 
del  12 giugno 2015, ha espresso, a maggioranza, parere favorevole proponendo, nel 
contempo,  “un abbattimento maggiore pari ad almeno il 20% rispetto a quello previsto”. 
 

Si rimette pertanto la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le 
determinazioni da adottarsi”.  

 
Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale alle ore 17,42 esce il 

consigliere Rella (presenti n. 13/20), intervengono i Consiglieri  Di Pantaleo, Simone (che 
presenta due emendamenti sottoscritti anche dal Consigliere Carone ed allegati in copia al 
presente provvedimento) Salemmi, Simone e Ruggiero. 

 
Non essendoci altri interventi, il Presidente mette ai voti l’emendamento n. 1. 
La votazione, espressa per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
 
voti favorevoli: n. 3 (Simone, Carone e Ruggiero) 
voti contrari:  n. 7 (Patruno, Miolla, Romito, Laterza, Damiani, Amoruso, Di  

Pantaleo) 
  astenuti:  n. 4 (Putignano, Natale, Salemmi ed il Presidente)  
 
 

 



 

Comunicato l’esito della votazione,  il Presidente mette ai voti l’emendamento n. 2. 
La votazione, espressa per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
 
voti favorevoli: n. 3 (Simone, Carone e Ruggiero) 
voti contrari:  n. 7 (Patruno, Miolla, Romito, Laterza, Damiani, Amoruso, Di  

Pantaleo) 
  astenuti:  n. 4 (Putignano, Natale, Salemmi ed il Presidente)  
 

Comunicato l’esito della votazione,  il Presidente quindi mette in votazione la proposta di 
deliberazione. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA  la relazione del Presidente;  
VISTA    la proposta di deliberazione inviata dalla Ripartizione Tributi con nota n. 

36011 dell’8.6.2015; 
VISTA  la decisione adottata in merito dalla competente Commissione Municipale      

Circoscrizionale  nella seduta del  12.6.2015; 
VISTO gli emendamenti presentati ed allegati in copia al presente provvedimento di 

cui costituiscono parte integrante e sostanziale; 
VISTO  l’esito delle votazioni; 
VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 
PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato 

omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 2 trattandosi di atti 

istruttori non provvedimentali; 

   

RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento non 

comporta alcun impegno di spesa; 

 
 

con n. 11 voti favorevoli (Putignano, Natale, Salemmi, Patruno, Miolla, Romito,  Laterza, 
Damiani, Amoruso, Di Pantaleo ed il Presidente), nessun contrario e n. 3 astenuti 
(Simone, Carone e Ruggiero), espressi per alzata di mano, 

 
 

D E L I B E R A 
 

1) ESPRIMERE  parere favorevole sulla  proposta di deliberazione di cui in 
premessa inviata dalla Ripartizione Tributi ed avente ad oggetto: “MODIFICHE AL  
REGOLAMENTO PER L’ISTITUZIONE E L’APPLICAZIONE DELLA TASSA SUI 
RIFIUTI (TARI) - INTEGRAZIONE ART. 23” con la seguente  indicazione per il 
Consiglio Comunale: 

 
 “un abbattimento maggiore,  pari ad almeno il 20%,  rispetto a quello previsto”; 
 

2) TRASMETTERE  comunicazione relativa all’adozione del presente provvedimento 
alla  Ripartizione Tributi per i  consequenziali adempimenti e/o atti di competenza. 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

EMENDAMENTO  n. 1 
 
 

 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 13 
CONSIGLIERI. 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO -- 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO -- 

MARI -- 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA -- 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA -- 



 

 
 
 

ESITO VOTAZIONE 
EMENDAMENTO  n. 1 

 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

Con n. 3 voti favorevoli (Simone, Carone e Ruggiero), n. 7 contrari (Patruno, 
Miolla, Romito, Laterza, Damiani, Amoruso, Di Pantaleo) e n. 4 astenuti (Putignano, 
Natale, Salemmi ed il Presidente),  
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

 non approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

EMENDAMENTO  n. 2 
 
 

 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 13 
CONSIGLIERI. 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO -- 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO -- 

MARI -- 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA -- 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA -- 



 

 
 
 

ESITO VOTAZIONE 
EMENDAMENTO  n. 2 

 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

Con n. 3 voti favorevoli (Simone, Carone e Ruggiero), n. 7 contrari (Patruno, 
Miolla, Romito, Laterza, Damiani, Amoruso, Di Pantaleo) e n. 4 astenuti (Putignano, 
Natale, Salemmi ed il Presidente),  
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

 non approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 

 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 13 
CONSIGLIERI. 

 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO -- 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO -- 

MARI -- 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA -- 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA -- 



 

 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

Con n. 11 voti favorevoli (Putignano, Natale, Salemmi, Patruno, Miolla, Romito, 
Laterza, Damiani, Amoruso, Di Pantaleo ed il Presidente), nessun contrario e n. 3 
astenuti (Simone, Carone e Ruggiero),  
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

 approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo all’ex secondo punto iscritto all'ordine del 

giorno: proposta di delibera avente ad oggetto “modifica 

regolamento per istituzione ed applicazione della tassa sui 

rifiuti TARI, integrazione art. 23, parere”. Ricordo che ci 

è stata sottoposta questa delibera già un’altra volta, la 

ripartizione ha integrato l’art. 23 prevedendo ulteriore 

incentivazione per chi pratica il compostaggio dei rifiuti 

domestico, in particolare ci si riferisce anche alle 

abitazioni, alle ville che in maniera legittima praticano 

il compostaggio domestico  riciclando i rifiuti 

direttamente presso la propria abitazione attraverso dei 

sistemi che sono appositamente previsti. Con deliberazione 

dell'amministrazione n. 30 27 agosto 2014, questo Consiglio 

municipale ha espresso a maggioranza parere favorevole 

sulla proposta di deliberazione inviata con nota prot. 

167520 18 luglio 2014, dalla ripartizione tributi, avente 

ad oggetto “approvazione regolamento per l’istituzione e 

l’applicazione della tassa rifiuti”. 

Con successiva deliberazione 14 del 13 maggio 2015, questo 

municipale ha espresso a maggioranza parere favorevole 

sulla proposta di deliberazione inviata con nota prot. 

99013 del 24 aprile 2015 dalla ripartizione tributi, avente 

ad oggetto “modifiche al regolamento per l’istituzione e 

l’applicazione della tassa sui rifiuti TARI”. Tali proposte 

di modifiche regolamentari riguardavano la sostituzione 

degli articoli 23 e 27, e la modifica dell’art. 34. 

Con nota n. 136011 dell’8 giugno 2015, la ripartizione 

tributi, di seguito alle note prot. 99013 del 24 aprile 

2015 e prot. N. 100407 del 27 aprile 2015, ha fatto sapere 

che l’assessorato all’ambiente e la ripartizione tutela 

dell’ambiente, sanità e igiene, con nota prot. N. 122901 

del 22 maggio 2015 ha proposto di integrare l’art. 23 del 

regolamento con l’introduzione di un abbattimento di 

tariffa per gli utenti domestici che provvedono a smaltire 
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in proprio scarti compostabili mediante compostaggio 

domestico. 

Ricorrendo la fattispecie di cui all’art. 55 lettera d) del 

vigente regolamento sul decentramento amministrativo, 

istitutivo dei municipi, approvato con deliberazione di 

Consiglio comunale n. 5/2014 e successive modifiche e 

integrazioni, la ripartizione tributi ha chiesto  

l’espressione del parere di competenza nel termine di venti 

giorni.  

Della proposta di deliberazione di che trattasi è stata 

quindi interessata la competente commissione consiliare 

permanente che, nella seduta del 12 giugno 2015, ha 

espresso a maggioranza parere favorevole, proponendo nel 

contempo un abbattimento maggiore pari ad almeno il 20% 

rispetto a quello previsto. Si rimette la proposta al 

Consiglio per l’esame”. Prego presidente consigliere Di 

Pantaleo di relazionare sulla proposta, ove intenda 

integrare quello che ho letto. 

 

Consigliere Di Pantaleo 

È stato già detto tutto da lei, presidente, quello su cui 

noi in pratica vogliamo anche insistere è sull’aumento 

della percentuale di sconto per chi pratica il compostaggio 

domestico, come anche risulta dal verbale della 

commissione, portandolo dal 10% al 20%, almeno al 20%. 

Questo è quanto, la commissione ha ritenuto tale 

integrazione dell’art. 23 interessante, che potrà comunque 

portare anche, soprattutto per i cittadini, dei giovamenti 

pure dal punto di vista fiscale. Questo è quanto. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Di Pantaleo. Vi sono ulteriori 

interventi? Prego consigliere. 
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Consigliere Simone 

Io ho lavorato nella commissione uno, lavori pubblici, dove 

abbiamo analizzato le integrazioni per la TARI. A tal 

proposito io ho fatto riferimento al piano regionale della 

gestione rifiuti, dove esattamente al comma b) dell’art. 1, 

dove sono elencate le cosiddette buone pratiche che servono 

proprio per incentivare i cittadini a differenziare 

maggiormente, di conseguenza a pagare tributi più bassi. 

Ecco, in riferimento proprio al comma b), il quale dice che 

“l’attivazione delle buone pratiche presenti nel programma 

regionale della produzione rifiuti – salto gli allegati 

ecc. – a titolo indicativo dice questo: “incentivazione del 

compostaggio domestico e del compostaggio collettivo”, 

quindi vuol dire una .. che serve per raccogliere l’umido o 

di più nuclei familiari o ad esempio di una scuola. Oltre 

questo, le buone pratiche prevedono anche la riduzione 

della produzione di bottiglie di plastica attraverso 

l’installazione di distributori di acqua pubblica, 

introduzione della pratica degli acquisti verdi ed 

esecuzione di campagne di comunicazione e sensibilizzazione 

nelle scuole e rivolte anche al resto della cittadinanza. 

Quindi io mi sono ispirata a questo comma e a tal 

proposito, ne avevo parlato anche con i colleghi ma non 

abbiamo avuto modo di emendare insieme, volevo fare una 

proposta di emendamento sempre da sottoporre al Consiglio 

comunale, le due proposte prevedono questo, la prima dice 

di prevedere l’installazione di compostiere anche nelle 

scuole comunali dotate di mensa scolastica e di giardino, 

al fine di sensibilizzare già in età scolare l’attivazione 

delle buone pratiche, ripeto come previsto proprio dal 

regolamento regionale sulla riduzione dei rifiuti. 

L’altra proposta di emendamento, invece, come previsto dal 

programma regionale sulla riduzione della produzione di 

rifiuti, che prevede l’incentivazione del compostaggio 
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domestico e collettivo, si propone per i condomini ove 

risiedono un numero massimo di quattro nuclei familiari, 

una compostiera condominiale, a condizione che sia 

riconosciuta dall’ufficio tecnico e venga posizionata nella 

pertinenza alla quale hanno accesso diretto tutti gli 

utilizzatori. 

Faccio presente che questi due tipi di proposte di 

emendamento che ho appena letto sono in realtà delle buone 

pratiche che già vengono adottate in altri Comuni, ho fatto 

una ricerca, quindi mi sono informata e ho visto che molti 

Comuni già applicano questo tipo di incentivazione e di 

sensibilizzazione dei cittadini all’uso delle compostiere, 

quindi al recupero degli scarti domestici. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi?  

 

Consigliere Salemmi 

Io volevo chiedere una specifica al consigliere: quando 

parla delle scuole, parla come obbligo delle compostiere? 

Oppure come una facoltà di richiesta? Perché le dico che ad 

esempio in un incontro con i dirigenti per la promozione 

della raccolta degli oli vegetali esausti, ci è stato 

esplicitamente chiesto da un dirigente che pratica la mensa 

per i propri alunni, di poter sperimentare, perché poi in 

realtà c’è bisogno che qualcuno si prenda il carico di 

questa responsabilità. Per cui volevo questo chiarimento in 

merito, grazie.  

 

Presidente 

Prego consigliere Simone.  

 

Consigliere Simone 
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No, assolutamente, non è un obbligo, è una possibilità, 

assolutamente no, non è un obbligo, ci mancherebbe altro, 

così come proprio nella modifica che stiamo analizzando 

adesso, modifica ed integrazione della TASI, la riduzione, 

o io lo chiamerei sconticino del 10%, che vogliono 

applicare, speriamo che lo portino almeno al 20, è una 

possibilità che si dà ai cittadini, perché l’uso della 

compostiera comporta comunque dei disagi, perché parliamoci 

chiaro la compostiera, non so se conoscete tutti come 

funziona, è comunque una cassetta che devi mettere sul 

balcone, perché in casa non puoi tenerla, se non fai bene, 

bilanci bene gli scarti umidi con quelli secchi puzza da 

morire, quindi assolutamente non è un obbligo, è una 

possibilità in più che si dà al cittadino di avere lo 

sconto. Però il Comune, invece, per quanto riguarda le 

scuole, con la compostiera innanzitutto educherebbe i 

bambini, quindi già questo mi sembra lodevole perché il 

bambino poi va a casa e di conseguenza dice alla mamma “la 

mettiamo anche noi la compostiera”?”, e quindi crei 

comunque un circolo vizioso, puoi fare campagna di 

sensibilizzazione sempre, ripeto, come previsto dalle best 

practice della Regione. Tutto qua, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Salemmi deve intervenire? Prego. 

 

Consigliere Salemmi 

Cercavo di leggere l'emendamento presentato, allora qui 

dice “proposta di modifica e integrazione da sottoporre, si 

propone di prevedere l’installazione di compostiere anche 

nelle scuole comunali dotate di mensa scolastica e di 

giardino, al fine di sensibilizzare già in età scolare 

l’attivazione delle buone pratiche”. Io non leggo a 
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richiesta, cioè non mi sembra che sia esplicitata questa 

cosa, cioè che sia facoltativa. “Si propone di prevedere 

l’installazione”, si propone a chi? Di prevedere a chi? 

Cioè dietro richiesta della scuola, cioè a me non pare che 

sia chiara questa cosa, ecco perché gliel’ho chiesta, 

perché l’avevo sentita e non mi sembrava chiara. E poi, 

ripeto, c’è sempre bisogno che qualcuno si prenda cura di 

questa compostiera perché, come ha detto lei, potrebbe 

comportare una serie di disagi, è pur vero che dobbiamo 

educare questi bambini ai circoli virtuosi, però è pur vero 

che qualcuno deve saper fare, perché non è semplice la 

gestione di una compostiera, ci è stata richiesta ad 

esempio da una scuola che voleva utilizzare la compostiera 

anche perché aveva un orto scolastico, e quindi come 

fertilizzante per l’orto scolastico volevano legare i due 

passaggi e mostrare ai ragazzi il secondo passaggio, cioè 

l’utilizzo della compostiera. Però vorrei che fosse 

specificato eventualmente, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Salemmi. Consigliere Ruggiero. 

 

Consigliere Ruggiero 

Io non voglio di nuovo fare l’analisi logica delle frasi, 

ma “propone di prevedere” è una proposta, peraltro noi 

siamo venuti a capo di un regolamento che prevede la 

costituzione della consulta dei minori, della scuola e 

quant’altro, e quindi in quella sede sarà opportuno per 

esempio fare queste proposte, è evidente che è una proposta 

che va prevista nel regolamento. Io sono convinto della 

bontà di questa idea perché probabilmente, se i nostri 

bambini ci spingono, cioè partendo loro nelle scuole a far 

vedere come si fa anche a casa, può darsi che questa cosa 

prenda piede, perché se no altrimenti sarà una cosa che 
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morirà inesorabilmente. Quindi è opportuno, per me sarebbe 

opportuno, ma ovviamente non lo possiamo pretendere come un 

obbligo, però sarebbe opportuno che tutte le scuole si 

dotino di una iniziativa del genere, con magari un tutor 

che spieghi alle scuole come si fa, con una dimostrazione 

pratica che si può dare ai ragazzi,  che poi verranno loro 

a casa a spiegarci come si fa una cosa del genere. Quindi 

assolutamente è un’iniziativa che io ritengo, che ripeto si 

propone di prevedere, quindi non è un obbligo, è una 

proposta, io inserisco la possibilità che anche le scuole 

si dotino.  

Nel regolamento della TARI il Comune, se vuole 

differenziare, migliorando, è evidente che si… tu dici un 

fatto fiscale, voi parlate del fatto fiscale? Loro parlano 

che questo è un fatto fiscale, quindi non hai uno sgravio 

fiscale, probabilmente la perplessità nasce che non c’è un 

eventuale sgravio fiscale, però è un incremento della quota 

differenziata che andrebbe a vantaggio del Comune 

proponente, secondo me, quindi voglio dirvi troviamo 

eventualmente lo spazio dove inserire questa proposta, non 

lo so, io non sono nella commissione regolamenti, non ho 

consiglieri del mio gruppo in quella commissione, però 

voglio dire… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Sì, certo, questa l’abbiamo fatta noi peraltro, però uno 

spazio, che vi devo dire? Io ritengo che sia un’iniziativa 

lodevole, se vogliamo vederla dal punto di vista dello 

sgravio fiscale evidentemente non c’è un’attinenza, quindi 

a questo punto chiedo al Movimento 5 Stelle una 

chiarificazione al riguardo, però secondo me l’iniziativa è 

assolutamente da perseguire, però trovando, inserendo il 

punto dove poterlo fare. Grazie. 

 

Presidente 
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Grazie consigliere Ruggiero. Consigliere Amoruso prego. 

 

Consigliere Amoruso 

Volevo solo far notare che questo emendamento proposto dal 

Movimento 5 Stelle, anche se lodevole da un punto di vista, 

non è questa la sede opportuna per poter inserire un 

regolamento riguardante la TARI, quindi un regolamento 

tecnico, una proposta legata alla sensibilizzazione 

dell’ambiente. Dovrebbe essere, questa proposta, fatta 

eventualmente come ordine del giorno nostro, che lo 

proponiamo all’assessorato all’ambiente ma non alla 

ripartizione Ragioneria, perché non sarebbe ovviamente 

collegabile a ciò che ci hanno chiesto. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Amoruso, vi sono ulteriori interventi? 

Prego consigliere Simone. 

 

Consigliere Simone 

Ho capito cosa avete detto, specifico, dato che delle volte 

non ci capiamo pur parlando la stessa lingua. Allora 

innanzitutto in commissione di questa cosa ne avevamo 

parlato e poi non l’avevamo approfondita, quindi voi stessi 

mi avete detto “proponiamolo come emendamento”, cioè poi 

voglio dire bisogna anche portare le cose a buon fine. È 

pur vero che quello è un regolamento TARI che prevede delle 

riduzioni, però vi invito a leggere gli altri regolamenti 

TARI degli altri Comuni, dove è specificata anche questa 

qui, perché su tutto il testo che io oggi purtroppo non ho 

davanti a me perché non sono riuscita a fotocopiare, c’è il 

modo di inserirlo, da qualche parte lo si può inserire, 

perché negli altri regolamenti comunali è specificato, io 

parlo perché mi sono confrontata, ho letto gli altri 

regolamenti degli altri Comuni e, anche se quello che si 
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recupera dalle scuole, faccio un esempio, ai fini della 

scoutistica non verrà tenuto presente, ugualmente c’è 

scritto nel regolamento, perché in quel regolamento TARI 

non si parla soltanto della riduzione dei rifiuti, si parla 

anche di altro. E poi noi oggi qui stiamo semplicemente 

facendo dei suggerimenti, perché ricordiamoci che purtroppo 

non possiamo né emendare, siamo soltanto qui a dire sì e 

no, non ci vedo niente di male nel proporre questo come 

suggerimento, poi la ripartizione a sua volta può farsi 

carico e capire se questa postilla, questa voce in più può 

essere inserita nel regolamento o meno. Io di mio ho 

controllato e sui regolamenti di altri Comuni è scritto, 

quindi non vedo perché sul regolamento TARI del Comune di 

Bari non si può scrivere. Andate a vedere quello di altri 

Comuni, io ho fatto una ricerca, ecco perché mi sono 

permessa, perché in altri regolamenti c’è, quindi o 

sbagliano loro, o sbagliamo noi. Ad ogni modo noi lo 

proponiamo, al massimo diranno “no, non è nostra 

competenza” e sarà mia premura fare un ordine del giorno 

che voteremo la prossima volta. 

Non siamo noi a doverlo bocciare, secondo me, lo proponiamo 

alla ripartizione e la ripartizione ci dirà “avete preso 

fischi per fiaschi e non va bene”. 

Così come, secondo punto, quello della compostiera di 

collettività, ugualmente quello è inserito nei regolamenti 

TARI degli altri Comuni, voglio dire più Comuni, vi invito 

a verificare.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Prego consigliere Di Pantaleo. 

 

Consigliere Di Pantaleo 
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Quindi voi lo proponete nel regolamento della TARI, quindi 

allora scrivete sull’emendamento “si propone di inserire 

nel regolamento della TARI questo emendamento”, quello che 

avete scritto, fate così. Se non lo volete ritirare va 

bene, poi noi facciamo quello che dobbiamo fare, perché 

siccome non era completo, cioè si prevede, si richiede 

dove? Si richiedono… 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Quindi in pratica in questi due emendamenti voi specificate 

dove lo volete inserire, nel regolamento della TARI? Okay, 

va bene. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Di Pantaleo. Vi sono ulteriori 

interventi? No, allora discussione chiusa. Io prima di 

porre in votazione questi, che diciamo noi continuiamo a 

chiamare impropriamente emendamenti, impropriamente nel 

senso che non possiamo emendare un regolamento di 

competenza del Consiglio comunale, come ci siamo più volte 

detti, possono al limite essere intese come raccomandazioni 

all'amministrazione perché in sede di discussione in 

Consiglio comunale siano emendati i regolamenti. Devo 

ribadire e rilevare che, in ogni caso, quando si propongono 

emendamenti, ovvero raccomandazioni che riguardano un 

regolamento comunale, va specificato testualmente 

l’articolo che va modificato, emendato o cassato, ovvero il 

comma o le parole del testo che vanno emendate o cassate. 

In questo modo, così come presentati, io li porrò in 

votazione, ma per quanto mi riguarda sarebbero da 

considerare inammissibili rispetto alla formulazione del 

testo, perché è evidente che quando si propone qualcosa va 

scritto esattamente, parlando di regolamento, in quale 

punto del regolamento vanno inserite le parole del testo, 

ovvero quali punti del regolamento vadano cassati. 
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Tuttavia, trattandosi di raccomandazioni 

all'amministrazione comunale, ove il Consiglio del 

municipio le approvasse sarebbero trasmesse come tali alla 

ripartizione e la ripartizione potrebbe decidere di 

emendare il testo e portarlo così in Consiglio comunale. 

Quindi poniamo in votazione il primo 

emendamento/raccomandazione presentato dai consigliere 

Carone e Simone, lo leggo  testualmente: “proposta di 

modifica e integrazione da sottoporre all’attenzione del 

Consiglio comunale in merito alla proposta di modifica del 

regolamento per l’istituzione e l’applicazione della tassa 

rifiuti TARI, integrazione. Si propone di prevedere 

l’installazione di compostiere anche nelle scuole comunali 

dotate di mensa scolastica e di giardino, al fine di 

sensibilizzare già in età scolare l’attivazione delle buone 

pratiche”. Prima di porlo in votazione, un’ulteriore 

precisazione: ricordo a tutti che il Consiglio di municipio 

si è già espresso su questo regolamento, noi siamo stati 

chiamati oggi ad esprimere un ulteriore parere solo perché 

è cambiato l’art. 23, non su tutto il regolamento, quindi 

questa materia è già stata discussa dal Consiglio, tuttavia 

poniamo in votazione questa proposta dei consiglieri Carone 

e Simone, chi è favorevole? Consiglieri Carone, Simone, 

Ruggiero. I favorevoli sono Ruggero, Carone e Simone, 

all’emendamento n. 1. 

Chi è contrario? Consiglieri Miolla, Romito, Di Pantaleo, 

Laterza, Damiani, Amoruso e Patruno. 

Chi si astiene? Consiglieri Putignano, Natale, Salemmi e il 

presidente. 

Tre favorevoli, sette contrari e quattro astenuti, la 

proposta, l’emendamento non è approvato. 

Poniamo in votazione la seconda proposta di 

emendamento/raccomandazione, che leggo testualmente: “come 

previsto dal programma regionale sulla riduzione della 
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produzione dei rifiuti, che prevede l’incentivazione del 

compostaggio domestico e collettivo, si propone, per i 

condomini ove risiedono un numero massimo di quattro nuclei 

familiari, una compostiera condominiale, a condizione che 

sia  riconosciuta dall’ufficio tecnico e venga posizionata 

nella pertinenza alla quale hanno accesso diretto tutti gli 

utilizzatori”. Chi è favorevole a questa proposta? 

Consiglieri Ruggiero, Carone, Simone. 

Chi è contrario? Consiglieri Miolla, Romito, Di Pantaleo, 

Laterza, Damiani, Amoruso, Patruno. 

Chi si astiene? Putignano, Natale, Salemmi e il presidente. 

Gli esiti della votazione sono gli stessi della votazione 

precedente, la proposta di emendamento non è approvata. 

Poniamo in votazione la proposta di delibera così  come ci 

è stata trasmessa dalla ripartizione, avente ad oggetto 

“modifica regolamento per l’istituzione  e l’applicazione 

della tassa sui rifiuti TARI, integrazione art. 23, parere 

ex art. 55 regolamento sul decentramento amministrativo”, 

chi è favorevole? Consiglieri Putignano, Natale, Patruno, 

Salemmi, Miolla, Romito, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, 

Amoruso e il presidente. 

Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? Consiglieri 

Carone, Simone e Ruggiero. Undici voti favorevoli, tre 

contrari, la proposta di delibera è approvata. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

14/07/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 14/07/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 14/07/2015 al 28/07/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 
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